

令和6年度 いじめ防止スローガン

平成26年度から県内の高等学校において、いじめ・非行の防止、根絶を図るため、生徒会等が主体となり学校単位で自主的に取り組むテーマを設定し、「いじめ防止スローガン」を作成しています。

作成したスローガンを学校全体で共有し、テーマの実現に向けた様々な取り組みを行うことにより、いじめ・非行の防止、根絶に寄与することを目指します。

1 公立学校

山形県立山形東高等学校

スローガン

繋ぐ心 広がる輪

「挨拶や声掛け、少しのことで人の心は繋がります。その繋がりが増えることでクラス、年次、そして学校全体が活気と安心感にあふれた集団になります。快適な学校生活を送るためにひとりひとりが心を繋ぎ、生徒全員で大きな輪を作りましょう。」といった全校生徒の心に響く生徒会からのメッセージを発信し、いじめ・非行のない学校生活に向けた取り組みを日々行っている。

山形県立山形南高等学校

スローガン

コバルトは、悲しき涙の 色じゃない

一般的に青は悲観的なイメージを持たせますが、我々の掲げるコバルトブルーは元気や希望、新たな始まりを意味するため、南高生らしいスローガンだと思い、決定しました。

山形県立山形西高等学校

スローガン

「大丈夫。」じゃない「大丈夫？」で変わる未来

周りに辛い思いをしている人はいませんか？きっとあの子は大丈夫ですませるのではなく、「大丈夫？」と実際に声をかけて、常に周りを気にかけることがいじめを防ぐことにつながると思います。どんなに小さなSOSも見逃さず、いじめをしにくい雰囲気をつくっていきたい。このような理由からこのスローガンを設定しました。

山形県立山形北高等学校

スローガン

「大丈夫」 それは助けが欲しいとき

いじめ防止についてクラスで話し合っ、いじめ防止のスローガンを募集した。前期の生徒総会で議題として取り上げて決定しました。

このスローガンを教室掲示し、全校生徒が一丸となって「いじめ撲滅」を目指し、楽しい学校生活を送るための環境をつくっていきます。

山形県立山形中央高等学校

スローガン

ただのノリ 何気ないその一言が傷つける

昨年度、本校生徒会の活動として執行部を中心に検討・制定したものであり、継続することを確認した。今般のいじめ等の発端として、SNS等での言葉の行き違いなどが挙げられることを鑑み、相手の受け止め方について慎重に考えた言動をとらなければならないという思いを込めた。昼の校内放送を活用し、標語の周知を継続する。

山形県立霞城学園高等学校通信制

スローガン

親しき仲にも礼儀あり

仲が良いからと、いじりやからかいのつもりで放った言葉、そして軽いボディタッチなど、相手は笑っていても心の中では深い傷を負っているかもしれない。仲が良いからこそ相手を気遣い、思いやってほしい、そんな思いからこのスローガンを設定しました。相手の表情、態度だけでは分からない心の声に目を向けてみませんか？

山形県立霞城学園高等学校定時制

スローガン

その言葉 そのノリは決して軽いでは済まされない
いじめ NOT傍観者

何気ない言葉や行動で傷つく人がいる事、いじめは許されない、傍観しないという気持ちを全校生徒が持つことで、いじめや非行を防止しようという思いを込めて策定しました。

山形県立上山明新館高等学校

スローガン

見られている いじめをしている その姿

令和5年に設定したスローガンとともに、今年度のスローガンを考えたところ、昨年度のスローガンがいじめの状況をよく表していると考え、昨年度と同じこのスローガンが最も良いのではないかとすることで、今年度も継続で採用することになった。

山形県立天童高等学校

スローガン

“助けたい” 行動しなきゃ 意味がない

今年度の生徒総会で、本校の校訓にある「融和」の精神に則り、生徒会の活動方針の一つに「相手に思いやりを持った行動をとる」という言葉を掲げました。

この方針に従い、思いやりを行動にうつすことを目標にし、標記のスローガンを決定しました。

周りに助けてほしい友達がいれば、勇気と思いやりをもって行動にうつせるよう日々邁進していきます！

山形県立山辺高等学校

スローガン

大丈夫？ その一言が笑顔を増やす
＜知らないふりをせず、関わることで笑顔に繋がるようにしよう＞

各クラスで「いじめ」について話し合いをもち、スローガンを多数持ち寄った。その後、生徒会執行部とHR委員で話し合いを持ち4案を選んだ。4案を生徒総会で協議し、決定した。

このスローガンには、知らない振りをせず関わることで笑顔に繋がりたいという願いが込められている。

ポスターの掲示や、生徒会での呼びかけ等を継続的に行っている。

山形県立寒河江高等学校

スローガン

いじめは美德じゃねーぞ

このスローガンは寒河江高校に勤務している先生の言葉をモチーフに考え、全校生を対象にしたアンケートにより決定しました。生徒の皆さんに身近に感じてもらいたいという思いを込めました。今後はこのスローガンのもとポスター作製を行い、常に生徒の目に触れるように掲示していく方針です。

山形県立寒河江工業高等学校

スローガン

言葉より 行動で示す 思いやり

無関心であったり、気づいていても行動しなかったりすることでトラブルが大きくなったりします。ぜひ行動で思いやりを示してほしいという思いを込めてこのスローガンに決めました。

山形県立谷地高等学校

スローガン

周り見て！皆の長所が光ってる！

本校は、生徒数が少ない分、いろんな仲間と交流することができます。ともに生活していく中で、相手の見えなかった部分が見えた時『それもその人なんだ』と受け入れられる揺るがない人になってほしいという思いが込められています。今後の活動は、いじめスローガン掲示を考えています。

山形県立左沢高等学校

スローガン

たのしい気持ち 気づいてる？いじめとの境

話し合いの結果、友人と楽しんで会話をした時に、楽しすぎて限度を過ぎてしまう言葉が、相手を傷つける場合があるのではないかと考えました。

そのため、お互いに理解し合い相手を思いやることが大切だと思われました。

山形県立村山産業高等学校

スローガン

SOSを見逃さないアンテナを高く掲げろ！

いじめられているという気持ちは認めたくないものであり、自分の中で何とか解決してしまおうと頑張ってしまうがちになるのではないだろうか。

きっと「助けて・・・」の声は弱々しく、周りの人には伝わりにくいものなのかもしれない。

我々は、そんな微弱なSOSをキャッチできるアンテナを高く掲げ、いじめをゼロにしていきたい。

山形県立東桜学館高等学校

スローガン

想像して その言動で苦しまない？ 苦しめない？

何か言葉を発する前に、自分の言動によって、自分自身が苦しむことになったり、予期しないうちに誰か他の人を傷つけることにならないようにしよう、という願いを込めて考えました。

山形県立北村山高等学校

スローガン

ラブ アンド ピース

～ 誰も隅に行かないように地球は丸くなっている ～

本校では、生徒会が主体となり「いじめゼロプロジェクト」に取り組んでいます。年度の初めに、いじめの定義やいじめを防止するためにどう行動するとよいかなどについてクラスごとに話し合い、スローガンを作成しています。生徒総会に合わせて全校でスローガンを共有し、具体的な行動計画についても話し合います。今年度は、他年次との交流の機会を充実させ、お互いを思いやり、笑顔溢れる学校づくりに向けて取り組んでいます。

山形県立新庄北高等学校最上校

スローガン

いじめると 相手に一生 残る傷

SNS 等によるトラブルも増加し、何気ない投稿や一言によって誰もが加害者になり得る状況にある。このスローガンが相手のことを考えるきっかけとなり、一人ひとりが気を付け、被害を少なくしていきたいという思いで作成した。決定に至っては、全校生徒に案を募った後、生徒会執行部員による選考で候補を絞り、全校生徒による投票を実施した。今後は、生徒総会などの行事の際に紹介し、いじめ防止に向けた呼びかけをしていく。

山形県立新庄南高等学校

スローガン

いじめゼロ みんなで守ろう 笑顔の輪

生徒会リーダー研修会で決定した。昨年と同じスローガンであるが、なじみのあるスローガンの方がよいという意見であった。

新入生歓迎会で生徒会執行部が披露し周知した。毎朝登校時に目に入るところ（生徒昇降口正面）に掲示している。

山形県立新庄南高等学校金山校

スローガン

思いやり いじめと無縁の金山校

当校は町内唯一の中高連携中学からの入学者が多数を占めるが他校や県外からの入学生も快く受け入れ、打ち解けやすい雰囲気を作ってきた。その校風を引き継ぎ、いじめとは無縁の学校を構築することを目的に、生徒会執行部や各種委員会が様々な活動を行い、いじめ未然防止を図っている。

山形県立新庄神室産業高等学校

スローガン

何気ないその一言が未来を変える

～思いやりを持った行動を～

何気なく発した言葉が人を傷つける凶器になることもあれば、逆に、誰かを救うきっかけになることもある。一人一人が相手の立場を考えた発言や行動をすることが、いじめをなくすための一番の近道と考え、このスローガンにしました。

生徒総会で提案・承認を受け、その後、風紀委員会で「いじめのない学校生活を！」という趣旨のポスターを作成・掲示し、全校生徒に対しての啓発活動を行った。

山形県立新庄神室産業高等学校真室川校

スローガン

『地域を愛し 地域に生きる』真校に いじめは似合わない

高校生活3年間をよい社会人になるための訓練期間と定め、主体的にキャリア教育に取り組んでいる真校。生徒会では『地域を愛し、地域に生きる』をメインスローガンに掲げ、年3回の全校ボランティアや花いっぱい運動、真室川祭り踊りパレード、ホワイトアスロンへの全員参加を続けています。また、校外でのあいさつ運動にも毎日全校挙げて取り組んでいます。

そんな真校に「いじめ」は全く似合いません。

「いじめ」がある学校は地域を愛したり、地域に生きたりできません。真校全員でいじめの撲滅を誓い合いましょう。

山形県立米沢東高等学校

スローガン

「大丈夫」を「助けて」に

いじめられている人は誰にも言えずに、大丈夫と誤魔化してしまうことが多いと思うので、「助けて」と誰か1人にでも助けを求められたら少しでも楽になるのかなと思ったから。

山形県立米沢工業高等学校

スローガン

人の手は 助けるために きっとある

学校全体の取り組みにしたいと考え、全校生にスローガンを募集しました。各クラスで選考し、全校生徒の投票で今年度のスローガンが決定しました。

今後の活動としましては、スローガンをクラスや生徒昇降口に掲示して「いじめ・非行」の撲滅を図りたいと考えています。

山形県立米沢工業高等学校定時制

スローガン

いじめを 無くそう！ 山形県民！！

定時制全校生徒にスローガンの募集を行い、その中から生徒会役員が話し合い、1つ選定して決定しました。

本校定時制に通う生徒の中には、中学校時代に不登校を経験したり、いじめを受けたことがある生徒がいます。

いじめは許されない行為であり、いじめとなる行動はしない、また、傍観者にもならないようスローガンを作成して掲示を行い、啓発活動をしていきたいと思えます。

山形県立置賜農業高等学校

スローガン

いじめを させない しない 許さない

今年度の生徒会活動の中に、いじめ防止のポスターを作製し、各クラスに掲示する予定です。また、いじめを発見した場合には早急に対応し、いじめをなくす取り組みを行い、いじめの抑止力を向上させる予定です。

山形県立南陽高等学校

スローガン

見分かつく？ いじり と いじめ の境界線

全校生徒に「いじめ・非行をなくそうスローガン」の作成を求め、いじめ撲滅をテーマにした話し合いを踏まえ各クラス代表作を選出してもらった。その後、生徒会役員が代表作の中から、学校としてのスローガンを決定した。悪意のない行為が相手にとっては不快な感情を引き起こしているような現実が、生徒の周りでも起こっている様子があり具体的な表現をスローガンとした。校内に掲示するなどして今後周知していく予定である。

山形県立高畠高等学校

スローガン

No いじめ Happy ライフ

いじめがなく楽しい学校生活を送りたいという思いから、このスローガンに決定しました。このスローガンを達成するためには、生徒一人一人が、他者を思いやることや、お互いに支えあい協力することを常に意識することが必要です。今後の活動を通して、このスローガンを定着させ、明るく活気のある高畠高校にしていきたいと考えています。

山形県立長井高等学校

スローガン

対話・対話 共に導く和

一人ひとりがお互いを尊重し合い対等な立場で対話を重ねていくことが大切です。さらに一人ひとりの個性を大切に、全校生徒が生活しやすい平和な学校＝和を全校生徒で導いていくためにこのスローガンにしました。

山形県立長井工業高等学校

スローガン

探してみよう 相手の個性や良いところ

いじめや誹謗中傷が起こる原因は、相手の行動が気になったり、自分に都合が悪かったり、相手より劣っていると感じたりなど様々な感情や羨ましいと思う妬みなどからくるマイナスの感情によるものと考えることができる。原因を解決するためには、嫌な部分を探して攻撃するのではなく、自分は自分、相手は相手と考えることを前提に人の良いところ、自分と相手の個性の違いなどを大切にすることでいじめや誹謗中傷が減少していくと考えた。

今後の活動：このスローガンをポスターにして校内に掲示し、全校集会で発表する予定である。

山形県立荒砥高等学校

スローガン

「いじ芽」を摘んで、思いやりの種をまこう

毎年、生徒総会で、生徒会長が「いじめのない学校づくり」を呼びかけ、『互いを尊重し認め合う運動（リスペクト運動）』を継続している。毎朝、登校時に生徒会役員を中心に挨拶運動を実施し、明るい挨拶、声かけを行っている。今年度のスローガンは、生徒会執行部の話し合いで、前年度のスローガンを引き継ぐことに決定した。生徒総会で、改めてこのスローガンを紹介し、生徒一人ひとりが個性を活かして、目標や夢を実現し、前進していこうという思いで取り組んでいる。

山形県立小国高等学校

スローガン

断わる勇氣・頼る勇氣・やめる勇氣

～広がる笑顔でトゲをとれ！～

いじめ・非行では誘われたら断わる。困ったら誰かに頼る。もし、やってしまったら、すぐにやめる。この3つが大切だと思う。

また、3つを行うには「勇氣」が必要だと考え、「勇氣」という言葉を使った。「トゲ」というのは、「いじめ・非行」に踏み込んでしまう心の闇を示しており、トゲをとるのに最適なのは笑顔と考えたから。

山形県立致道館高等学校

スローガン

手を繋ぎ 一人も欠けない 笑顔の輪

誰一人仲間はずれにせず、全員で仲良く笑顔で過ごそうという意味を込めました。

山形県立鶴岡工業高等学校

スローガン

いじめる勇氣も楽しさも知らなくていい

いじめはみじめ

本校では各クラスに募集をかけ、クラスから2つ選んでもらいました。生徒会に集まった約30の中から生徒会理事が話し合い、二つのスローガンを選出しました。二つともシンプルでわかりやすいのが選出理由です。

今後はスローガンのポスターを作成し、教室へ掲示することで、学校全体にいじめ・非行防止を呼びかけます。

山形県立鶴岡工業高等学校定時制

スローガン

その一声がだれかを助ける

今年度は在籍生徒が2名のみということで、昨年度のスローガンを継続することとした。在籍生徒2名のみであるが、互いを尊重しながら最後の年となる学校生活を過ごせるように取り組んでいく。

山形県立鶴岡中央高等学校

スローガン

やめろって、それ よくないぜ

友達に注意をされているイメージでこのスローガンに設定した。仲の良い友達に諭されると、より悪いことをしたと言う意識になると考え、今までとは違った方向で生徒会執行部で検討した。前期生徒総会でSNSの使い方について注意喚起し生徒側から働きかけ、後期生徒総会でこのスローガンについて提案し、さらにポスター掲示等でより働きかけたい。

山形県立加茂水産高等学校

スローガン

いじめとは 無縁のはずだ シーマンシップ

シーマンシップとは、以下のようなことである。

1. 先見性・起こりうる事態や状況を予測してそのことに対処する能力、集中力
2. 確実性・海上での行動の確実性の欠如は事故の原因となる
3. 迅速性・制約された環境の中で、速やかに効率よく行動する
4. 節度・礼儀正しさ、対人に対する思いやり
5. 質実剛健・厳しい環境対応のため、日頃から簡素な生活と強健な体力を保持
6. 冒険心・実行力・勇気・忍耐力

山形県立庄内農業高等学校

スローガン

見逃さない 笑顔の中の 裏の顔

校内リーダー研において、いじめ、非行をなくすイメージの言葉を全員で出し合い、作成しました。いじめ問題を無くしたい、仲間や周りの人のSOSに気づいてほしいという願いを込めました。一人一人の仲が良く、みんなで助け合いながら生活できるよう、生徒全員で努めていきます。また今よりもっと生活しやすくなるよう、アンケートや呼びかけに力を入れ、より良い学校を築いていきます。

山形県立庄内総合高等学校通信制

スローガン

多様な価値観を認めよう～「受容」「共感」「自己開示」～

通信制では生徒同士が交流する機会は少ない。その中で、生徒会行事は数少ない貴重な交流の場となっている。今年度の生徒会行事では、「楽観性」、「寛容性」、「偶然性」をキーワードとしたアイスブレイクやレクリエーションを実施している。特に寛容性を大切にすることで、生徒一人ひとりが他者に共感し、多様な価値観を認める大切さを実感することを目標としている。以上を踏まえ今回のスローガンを決定した。

山形県立酒田東高等学校

スローガン

目をつぶる前に、手をさしのべて

「いじめを見逃さない」ことがいじめ撲滅のためにどうしても必要と考え、その思いを「目をつぶる前に」という言葉にこめました。前年度に引き続き、5月の前期生徒総会において、全校生徒にスローガンを発表し、今後もいじめ・非行の防止に対する意識を高めていくことを確認しました。

今年度は、昨年度よりも生徒会活動を活発化させていきます。活動時にいじめのきっかけとなることが起きないように留意します。

山形県立酒田西高等学校

スローガン

言葉は 人を守るもの 敬うもの 勇気づけるもの

言葉の力は絶大です。大切に使うことが人権意識の高揚にもつながります。そのため、集会等では、善く生きるために良き言葉をつかおう、と指導しています。そのことを理解した生徒がスローガンとして応募したものです。

今後は、クラス掲示用ポスターを作成し、このスローガンを広めていきたいと考えています。

山形県立酒田西高等学校定時制

スローガン

認めよう たがいの心と個性と行動を

以前、全校生徒に趣旨を説明し、スローガンを募集した。

全校生徒の作品の中から、生徒会執行部が審査し、代表作品を選んだ。

生徒会執行部がスローガンをポスターとして制作し、校内に掲示している。

山形県立酒田光陵高等学校

スローガン

笑顔こそ いじめがなくなる 愛言葉

今年度本校の生徒会のスローガンは「笑っていればなんとかなる」です。

笑顔を重要なテーマとして捉え、みんな仲良く学校生活を送りたいと考えています。愛情を持って人と接し、笑顔あふれる学校にしていきたいと思います。このスローガンを掲示し、生徒会のスローガンとともに学校全体で取り組んでいきます。

山形県立遊佐高等学校

スローガン

思いやる その意識で 笑顔咲く

いつも思いやりの心を持って、相手の立場になって行動すれば、笑顔あふれる学校になるとの思いから、昨年度に引き続きこのスローガンを制定した。

2 私立学校

学校法人富澤学園 東北文教大学 山形城北高等学校

スローガン

小さな言動が大きな傷に

学校は、生徒の誰もが楽しく安心して過ごせる場所。しかし、中には安心して過ごすことができない人がいるかもしれません。普段の言動からいじめに繋がる可能性があることを自覚し、このスローガンを基に、三つの誓い

- 一、自分の命も人の命も大切にします
- 一、目の前のいじめを他人事にしません
- 一、いじめを起こさない環境をつくれます

を前・後期生徒会総会時に全校生徒で確認し、行動していこうと宣言しています。

学校法人天真林昌学園 和順館高等学校

スローガン

人と比べない それも個性 十人十色 認め合おう

良いところも悪いところも、一つの個性として認め合い十人十色の気持ちで過ごしていこうという思いを込めました。